

スタッフの秋元が **取材** に行ってきました!

①

★活動組織名

さんくちょうかんきょうほぜんたい
三区町環境保全隊



★取材にご協力頂いた方のお名前

事務局長 鈴木様

★所在地

栃木県那須塩原市三区町

★設立

平成19年4月

★構成員数

350名

★活動を始めたきっかけ

約40年ほど前から新興住宅の急激な増加により混住化が進み、それまでの純農村地帯(農家数110戸)から、現在は約750戸の85%が非農家となり、ゴミの不法投棄や人と人とのつながりが希薄になり、伝統的行事も無くなる等の問題もあり、これからの農村社会の大きな課題の一つである、「人と人とのつながりをどう構築していくか」を大きなテーマとして、農業者と非農業者が一体となった地域づくりを目指して活動をスタートされました。

★主な取り組み内容

老若男女出来るだけ多くの地域住民が参加できるようバランスの取れた企画を立てられており、農業者、非農業者が一緒になっての活動は、田園ウォークや農業体験、生き物調査や日本三大疏水の一つである「那須疏水」の歴史学習と施設見学、遊休農地や農道周辺への花の植栽など本当に様々な事に取り組まれています。その結果、H24年度の**延べ参加人数は約2300人、延べ活動時間は3700時間**にも上り**平成19年度の1.5倍、子供の参加者は293人で約2.5倍**にもなっているようです。**この参加者の多さに驚きです!**

また、この活動は地域内外問わず広く発信して行けるようにと「[三区町環境保全隊のホームページ](#)」「[NPO法人三区町地域資源・環境保全会のホームページ](#)」も開設されています。

★活動の様子



田園ウォーク

那須疏水の歴史や農業用水路の役割の理解促進に実施され、H25年度には、**195名(地区外から76名)**の参加があり地域住民との交流を図られています。



出前授業・視察研修受け入れ 学校と連携しての出前授業実施や、県内外からの**視察研修受け入れ**では、H20年度から**46団体1032名(25年11月現在)**にもなるようです。



美しい花咲く地域づくり♪

遊休農地**約15a**の**花畑**、水路や農道沿いへの**マリゴールド**約**10000本**の植栽、水路沿い**約2km**の**水仙ロード**(約**9000個**)など子供からお年寄りまでが参加しての植栽活動がされています。

スタッフの秋元が取材に行ってきました!

②

★訪問時の活動状況写真とその取り組み



防草シート敷き



ピンシール貼り



防草シート設置後

平成25年度の新たな取り組みとして“芝桜植栽”による景観形成への取り組みが“防草シート”を活用して行われる事になりました。

左の写真は、ちょうど防草シートの設置状況です。延長400mを22人の方が参加して行われました。朝8時より開始し約7時間掛けて行われました。

残すは、“芝桜”の植栽です。芝桜は来年の春に植栽される予定です。その約3年後には芝桜が防草シートを覆い隠し見事な景観になるでしょう。農作業をされる方だけでなく、農道を通る方々の目をも楽しませてくれる事と思います。延長400mにも及ぶ“芝桜ロード”、ここを田園ウォークのコースの一部として取り入れられても面白いのではないかと思います。

景観形成に雑草管理の省力化、水路への泥落ち防止、癒しの空間、非農業者とのふれあいなど様々な効果をもたらしてくれるのではないのでしょうか。3年後が楽しみです。

★今後の課題と目指す方向

三区町での最大の課題は、「地域の農業、農村環境を誰が担い守っていくのか」、「農業者と非農業者の“人と人のつながり”をどう構築するのか」であり、この課題を解決するために“6つの具体的な方策”を立て、取り組まれています。

そして、将来永続的に共同活動を行っていくための確固たる体制として設立された

「特定非営利活動法人 三区町地域資源・環境保全会」の活動方針

“豊かな自然と共に笑顔で歩む 一人一人が主役の明るい地域づくり”

の実現に向けて一歩一歩着実に幅広い活動を展開していくとの事です。

◆◆ 三区町の素敵なホームページのご紹介 ◆◆

「三区町環境保全隊のホームページ」

<http://www5.ocn.ne.jp/~sankucho/index.html>

「NPO法人三区町地域資源・環境保全会のホームページ」

<http://www5.ocn.ne.jp/~sankucho/NPO/index.html>

様々な活動状況が豊富に紹介されています。



三区町保全隊



検索